

Revolution

Mahón 3 de Octubre de 1936
Año III Número 74
Redacción y Administración: Concepción, 15
Número suelto, 15 céntos.

El Estado es una
abstracción devora-
dora de la vida
popular.
BAKUNIN

Semanario órgano del Ateneo Racionalista y de las juventudes libertarias menorquinas. Portavoz de los Sindicatos Unicos de Menorca afectos a la C. N. T. de España.

Editorial

Mensaje a los decaídos

Optimismo

« Los Espartanos no preguntaban cuántos eran, sino en donde estaban. »

AGIS II.

Optimismo, clamaba el insigne Luis Pasteur, golpeándose el pecho, frente a los obstáculos que la bacteriología presentaba. Optimismo debemos clamar nosotros frente a la grandiosa y definitiva lucha que invade el territorio hispano.

Hay que tener fé en la victoria, que, como dijo no ha mucho el doctor Remartinez, es la primera condición para lograrla.

Cuando más dura sea la lucha, mayor será el resplandor de nuestro triunfo, así como cuánto más duro es el diamante, mayor es el brillo después de pulimentado.

No alberguemos en nuestras mentes pensamientos reversos a la victoria, ni dando crédito a la dubiedad de mentes morbosas creyentes de que el acierto está en pensar mal. Si así no lo hacemos, con nuestra pusilaminidad, inconscientemente prodigaremos el primer medio de triunfo al enemigo, cosa imperdonable, y que lamentaríamos por tiempo indefinido.

Que las adversidades nos inciten a proseguir, con más tesón y brío, y a esforzarnos para lograr la tan deseada sociedad noble y justa.

Muchos entresacaron de sus reveses los elementos de su grandeza. Recordemos al genial Beethoven que en su sordera compuso las valiosas partituras que le valieron inmortalidad. También nosotros en la sangrienta lucha alcanzaremos la tan anhelada victoria y daremos el bienestar y el más alto puesto honorífico en las páginas de la historia social al pueblo trabajador Ibero que en las luchas de todos los tiempos ha teñido con su roja sangre la tierra que los vio nacer.

Es completamente imposible hacer algo, que terminado valga nuestro más sincero orgullo, sin un gran esfuerzo, una fé avasalladora y un exaltado optimismo que nos haga mirar con pura estoicidad los obstáculos que encontremos en nuestras aspiraciones. Si Miguel Angel antes de hundir el cincel, para dar forma al colosal Moisés, se hubiera fijado en la brusquedad y aidez del mármol, en vez de poner una ciega fé en su obra, de seguro que no hubiera realizado la escultura que le ha valido, y le valdrá, la admiración de los que por la tierra pasarán.

Nosotros también, como el émulo de Fidias, debemos cerrar los ojos a todas las contrariedades y pensar que en nuestras manos está el preámbulo de la gran realización que ha de conmover la tierra y ha de regenerar los hombres.

Disipemos esta negra nube que obscurece nuestro raciocinio para dar cabida a un Sol de ópalo y grana, que sea el precursor de una sociedad libre de dogmas religiosos y de todo perjuicio medieval.

Puede que el barco de nuestros ideales quede sin mastelero pero la brújula incorrompible, siempre señalará hasta alcanzar este faro luminoso construido con los cadáveres de los que han caído dando un ¡VIVA LA LIBERTAD!

¡No dudemos que una aurora henchida de paz y bienestar ha de ser la recompensa de los que ofrendaron sus vidas en holocausto a la santa causa!

Hemos recibido la primera visita de un hidro fascista

Hacia varios días que pasaban por encima Menorca algunos hidroaviones fascistas. Estos hidroaviones venían desde Palma a nuestra isla, sin duda, para explorar, pero el día 26 del pasado mes, recibimos la primera visita con la intención de bombardearnos, el cual llevó a efecto su intención. Eran cerca las cinco de la tarde cuando oímos un tiro de cañón. Salimos enseguida a la calle descubriendo a una altura considerable un aparato trimotor dando vueltas por nuestra isla, seguido de tiros de nuestra artillería antiaérea, tiros que no tuvimos la suerte de que hicieran blanco, siguiendo su vuelo por nuestra ciudad, hasta que llevó a la práctica su criminal intención.

Bajó a una altura que podía hacer blanco y dejó caer de cuatro a cinco bombas que fueron a parar a unos diez metros fuera de la Base Naval causando víctimas. Después de haber cometido su crimen, prosiguió su camino para la isla de los asesinos fascistas. Seguramente que este primer bombardeo irá seguido de otros, por lo que debemos estar en guardia. ¡Pero no pasarán! Podrán hacer más o menos víctimas con sus criminales bombardeos, pero a Menorca no la vencerán, estamos dispuestos a morir todos, antes que caer en las manos de estos malvados, degenerados y criminales que están ensangrentando el suelo español.

En el calabozo

En inundo calabozo dedico estas páginas llenas de odio a la canalla desvergonzante, impropia de los momentos presentes de plena Revolución.

La injusticia cometida con hombres responsables, como revolucionarios rebeldes a toda tiranía, levanta y levantará iras rebeldes en todos los rincones de la Tierra.

Marcho a la tierra de la LIBERTAD con plena convicción que se hará Justicia al crimen que juzgamos está basado en principios funestos llenos de decepción y de cobardía.

Se nos ha calumniado miserablemente; no se nos ha dejado exigir responsabilidad, porque al enterarse el pueblo que produce de los manejos latifundistas de sus mandatarios, mayor enemigo de las aspiraciones reivindicativas de los trabajadores, los despojaría y sin piedad los aniquilaría acabando para siempre contra toda clase de tiranos.

El enemigo acecha. Lo tenemos muy cerca.

Allá donde no pueda imaginarse nadie, todos nuestros ademanes son vigilados estrechamente por los mismos en que hemos puesto todas nuestras mejores confianzas.

Dejo a los trabajadores todos de Mahón el abrazo fraternal que a él me une. Y marchó con otros compañeros a Tierras acrisoladas, alta la frente, para allar allí el ambiente de virtudes puramente LIBERTADORAS.

SOLER

Visado por la censura

Los instintos de la escoria española

Mallorca la que siempre fué admirada por todos aquellos hombres amantes de lo bello ha sido entregada por los fascistas a la Italia fascista.

Los instintos chacales de esta escoria social se han hecho palpables una vez más.

Está bien visto que en su derrota no persiguen otro fin que la desmoralización del pueblo español que en su día ha de darles su merecido.

Las naciones encargadas de mantener la neutralidad parece que no se han dado cuenta de este acto.

Otra vez más Italia viene a turbar la Paz Internacional al acceder a dar este paso.

Esta acción por parte de Italia no persigue sino que las otras naciones rompan también el cerco de la neutralidad para ponerse al lado de la República, y se arme el follón más grande que en el mundo se pueda registrar.

Los magnates de la mano tendida perderán indefectiblemente su batalla porque así nos lo dice la más elemental noción de trabajadores.

Mussolini también perderá sus estribos y su vida.

Se va hacia el saneamiento de lo podrido y el llamado a perder en esta lucha es el FASCISMO.

Las cadenas de la esclavitud

Las insistentes noticias de la muerte del tristemente célebre Franco circulan por momentos y con certitud.

Muerte terrible la del criminal que quería envenenar a España y sumirla bajo el yugo criminal del zapato militar y de la cruz gamada.

Pero todos los criminales hallan zapato para su pie.

La España trabajadora puede con razón sentir un profundo agradecimiento hacia el que llevó a efecto la consumación del acto noble de librar a un pueblo de la pesadilla de tan grande eriminal.

La muerte de Franco dejará hondas huellas en el campo faccioso. Africa podrá respirar tranquila al verse libertada de tan gran canalla. Y no menos España.

Cada día se dejan sentir más grandes las victorias del proletariado antifascista.

La multitud de victorias que por momentos ve registrar el proletariado español, es la evidente prueba de que el triunfo está asegurado.

La toma de Monte Aragón y Puente Pinto por nuestras bravas milicias, unidas a la victoria que representa haber borrado a Franco de los cuadros facciosos son cada día más aleccionadoras para la derrota en que se sume el fascismo español y por ende el mundial.

El fascismo ve caer por momentos y cada vez, mayor cantidad de eslabones esclavizadores. El grito de ¡Arriba las Caenas! ya no se deja oír. Cristo Rey ha muerto. El Capitalismo fenece. La esclavitud es derribada. La clase proletaria española, con su gesta netamente revolucionaria, hace caer con ruido estrepitoso, para vivir la era de paz que todos anhelamos, las cadenas de la esclavitud.

Todos a trabajar

No deben regatearse las horas de trabajo

Compañeros: Los momentos actuales, de verdadera trascendencia para la vida del proletariado español, hoy en lucha enconada y decisiva contra los que en sus estertores de la agonía se debaten en el solar hispano, exigen que se realice una obra productiva con la cual queden llenadas las necesidades que los momentos actuales requieren.

Así, pues, todos aquellos obreros conscientes, que en sus corazones palpita la llamada ardiente de la Revolución, no deben crear problemas que no son del momento.

Cuando se combatía al capitalismo, todas las armas que se empleaban, (huelgas, peticiones de jornal, disminución de la jornada de trabajo, etc.), eran buenas.

Hoy las cosas han cambiado. No son los actuales momentos los más precisos para regatear horas de trabajo y exigir aumentos en los jornales.

En Menorca como en todas partes donde se lucha para el triunfo de la Revolución, debe trabajarse más de lo preciso y necesario.

El Sindicato Unico de Trabajadores, con la idea siempre de apoyar a la revolución, lanza un llamamiento a todos los obreros para que se ins-

criban en las listas que en el local social están expuestas. Todos aquellos hombres conscientes de los momentos que atravesamos deben cumplir voluntariamente con su deber, llenando dichas listas para ir a efectuar trabajos independientes y de provecho, como son, por ejemplo, los trabajos del campo.

Todos los obreros tienen el ineludible deber de reflexionar y dejar de una vez los trabajos que ejecutan en las calles de la población donde no hacen si no mermar en gran manera los efectivos de que dispone el pueblo mismo.

Mucho tiempo se ha pasado sin que las calles de Mahón sufrieran el rudo golpe de la piqueta. Mucho tiempo podemos pasar aún.

El producto de la tierra y el de las fábricas deben estar en manos del proletariado. Y de la única manera que lo conseguirá será dando el paso a la incautación de todo lo que represente riqueza. Y esta incautación no se hará hasta tanto que los obreros no emprendan prácticamente estas iniciativas de un compañero.

La Juventud Libertaria a la opinión pública

Las organizaciones confederal y anarquista, en Menorca al igual que en el resto de la península, no pueden ni deben permitir que se les mancille ignominiosamente

La Juventud Libertaria de Mahón, que igual que la del resto de la península ha permanecido siempre firme, conjuntamente con los demás organismos de avanzada, ha luchado con tesón y gallardía para abatir al fascismo en esta Isla, y que siempre ha ofrecido todos sus efectivos en pro de las reivindicaciones proletarias, se vé en la necesidad de salir al paso de una ola calumniosa desplegada contra el movimiento confederal y anarquista de esta ciudad.

Es cierto que si parásemos en analizar quienes lanzan estas calumnias, topáramos con la irresponsabilidad, y se dirán algunos « a palabras necias, oídos sordos ». Mas los que militamos en la organización confederal, amantes de la verdad, y por aquello de que no hay enemigo pequeño, no podemos permitir que se nos manoseen las tres letras sin mácula de la Confederación, y menos en el período revolucionario que vive el proletariado ibérico, en cuya gesta tan brillante actuación tiene en su haber la C. N. T.

Los obreros ácratas, militantes de la organización confederal, no han permitido nunca ni jamás lo permitirán, que esta organización supedite, y hoy menos aún, su actuación a los bajos apetitos de mando. Nuestras aspiraciones están muy por encima de estas pequeñeces y no hemos pretendido ni pretendemos—oíganlo bien todos—imponer por la fuerza nuestros puntos de vista a nadie, sino, al contrario, llevar a feliz término la Revolución en marcha.

Para ello todos los revolucionarios de buena fe encontrarán en nosotros unos cooperadores desinteresados; para maniobras a la sombra, nuestra hostilidad franca.

En cuanto a estos « hombres catalanes que venían para matar a medio Mahón », según se han cuidado algunos de propalar, también diremos dos palabras. Se trataba de unos compañeros de la C. N. T. completamente responsables—uno de ellos ha trabajado en diversas ocasiones en esta ciudad—, y no de « forajidos » y « fascistas », como se ha dicho con aviesa intención.

Estos honrados compañeros—de ello respondemos nosotros—se encontraban aquí incidentalmente, bien documentados y sin ánimo de mover ningún desorden ni mucho menos. También se ha dicho que toda la serie de precauciones tomadas en la noche de dicho viernes, precauciones inexplicables que hasta la fecha nadie ha sabido a que obedecían, eran para detenerles, pues se encontraban parapetados en el hotel donde se hospedaban, lo cual es totalmente falso, porque al detenerles estaban durmiendo tranquilamente. Y, además, si se hubiese tratado de unos fascistas, ¿aé les hubiera mandado a Barcelona sin custodia alguna?

Nosotros, como pertenecientes a este conglomerado confederal nos creemos en el deber de reponer la verdad la verdad y nuestra honradez de obreros de ideología sana así como la de nuestros compañeros cuya estancia aquí ha motivado este barullo, por lo que se han visto encarcelados (lo que es bochornoso) como unos vulgares enemigos del orden revolucionario, cuando son parte integrante de una central sindical que tiene dedicadas sus mayores energías al triunfo de la REVOLUCION SOCIAL.

Sabed todos, trabajadores de la C. N. T. y de fuera de ella, que esta organización no persigue fines inconfesables. Nuestra finalidad del momento es permanecer fuertemente unidos para abatir al fascismo criminal y edificar la sociedad de la LIBERTAD que todos anhelamos. Sépanlo los que al esparcer lo canallesco de esta mentira, han querido humillar lo glorioso de esta organización que no ha hecho sino luchar por el porvenir del proletariado universal y sacrificar sus vidas en holocausto a la REVOLUCION SOCIAL.

VISADO POR LA CENSURA

Encerrados

Desde la pocilga, con nombre de calabozo, donde las ambiciones, turbias intenciones y bajas pasiones, nos han arrojado a unos cuantos compañeros, entusiastas defensores de la LIBERTAD, os escribo estas palabras de despedida, y digo de despedida, porque se nos expulsa de esta isla como seres inmundos y repugnantes, acusados del delito de ser hombres libres y luchadores al unísono con el ejército de la LIBERTAD.

Vosotros, compañeros que quedais aquí, ¡no desmayéis! Luchad hoy con más entusiasmo, con más fé e inquebrantable voluntad que nunca.

Seguid en vuestro empeño de libertar a la humanidad entusiastas

defensores de la causa de la emancipación universal, que no han desfallecido ni desfallecerán, porque les alienta el calor, el entusiasmo, la solidaridad de pensamiento y el apoyo de muchos millones de hombres libres y conscientes que defienden con su vida la verdadera causa de la HUMANIDAD.

¡Obreros! ¡Soldados! ¡Sed hombres conscientes. Poned incondicional y entusiastamente vuestras armas y vuestros cerebros al lado de los que defienden el verdadero sentir emancipador del pueblo laborioso. Poneos al lado del pueblo español que con titánicos esfuerzos lucha hoy contra toda clase de esclavitud. Que lucna para abatir al capitalismo, a la cleri-

SECCIÓN DE MÚSICOS afiliada a la C. N. T.

Reunidos en Junta General el día 30 de septiembre último, los músicos que han de componer la Sección afiliada a la C. N. T., quedó constituido por unanimidad el Comité que ha de velar por los intereses morales y materiales de los músicos y de cuanto redunde en bien del Arte Musical.

Se adoptaron asimismo, los acuerdos siguientes:

1.º Ofrecerse al « Sindicato Musical de la U. G. T. » en esta localidad, nombrando en su día una Ponencia para tratar mancomunadamente lo que respecta a colocación y percibo de salarios y que se combata por ambas entidades musicales el esquirolaje.

2.º Apoyar ante la Junta Administrativa del Ayuntamiento de Mahón la petición del mentado Sindicato, para que se reponga a la Banda Bartolomé Mir su tradicional nombre de « Banda Municipal », ampliando la demanda en el sentido de que se mejore la exigua retribución que perciben los músicos y que se haga especialmente extensiva la mejora al Director, a quien se debe el alto nivel musical de dicha agrupación, si se tiene en cuenta que sus componentes son todos ellos trabajadores.

3.º Que se reponga a dicho Maestro en el cargo de « Maestro de Solfeo e Instrumentos de Viento », que ocupaba mediante concurso, de cuyo cargo fué ilegalmente destituido y por ende, fueron arbitrariamente limitados sus derechos a una subvención.

4.º Apoyar en todas sus partes la petición elevada a la J. A. M. por el Ateneo Científico, L. y A. de esta ciudad, sobre la conservación del monumental órgano—obra maestra de inapreciable valor—de la que fué iglesia de Santa María.—El Secretario, MIGUEL SINTES.—El Presidente, ANSELMO IBAÑEZ.

Trabajadores: Adquirid todas las semanas el semanario

“FRUCTIDOR”

Aparece los sábados.

galla inmundas, y a todo lo que conjuntamente forma el conglomerado que degenera en fascismo.

¡OBRERO! ¡SOLDADO! Por la LIBERTAD. Derrama tu sangre generosa si es preciso. Riega con esta misma sangre el suelo español y hazlo en la convicción plena de que esta sangre será la simiente que en el porvenir ha de dar a la humanidad la vida llena de amor, equidad y justicia, que es a donde van dirigidos nuestros ideales.

Parte el vapor, se esfuma Menorca entre la sombra de la noche, y con los ojos fijos en ella adivino en un mañana muy próximo, surgir, arrolladora, diáfana, clara y límpida una aurora de amor Universal, LIBERTAD y JUSTICIA SOCIAL.

A. SERRA

Cárcel de Mahón, a 27 septiembre de 1936.

Visado por la censura

Para el bien del público

¿Cuál de los lectores dudará que la unión de los obreros es el máximo de garantía con que se puede contar para llegar a un fin que es para todos anhelado: el máximo posible de bienestar, tanto moral como material? Creo que ninguno. Pues siendo esto así, ¿cuál será el deber ineludible de todos los obreros? Será velar para que dicha unión sea siempre un hecho, hoy, mañana y siempre y más en estos momentos que atravesamos de verdadera revolución. Es así que todos los hombres de una ideología más o menos liberal tienen el sagrado deber en todos los casos y conceptos de hacer y propagar con los medios que disponga la unificación efectiva en la retaguardia tal como es en el frente.

Republicanos, socialistas, comunistas, sindicalistas y anarquistas, todos, absolutamente todos, tenemos la obligación de guardarnos un mutuo respeto para con las ideologías y al mismo tiempo dejarnos unos con los otros en plena libertad de obrar en actos de propaganda y en lo que sea, con tal que cada cual responda de su actuación y no entorpezca de una manera directa la marcha de los demás.

A mi entender, el punto de partida más eficaz para obtener lo antes mencionado, será razonar y no meternos unos sobre el tejado de los demás, porque debido a los acontecimientos, los tejados se han vuelto de cristal y con el propio peso y un poco más sería fácil partirlos.

Así es que razonando conseguiremos todo lo que nos proponamos llevar a cabo en pro del bien común.

Pues los obreros todos tenemos el deber de razonar, no sostener discusiones acaloradas; obrar con franqueza y lealtad y no olvidar nunca lo que somos: compañeros, y obrando así no puede venir la desunión.

Pero no hay que olvidar que la desunión a veces no radica tan sólo en las discusiones de los obreros, en donde tiene un punto de apoyo muy importante, es cuando uno quiere imponer por la fuerza lo que por iniciativa propia no piensa el otro hacer. Así es que por parte de los dirigentes todos, no tendrían que olvidar que todo lo que respecta a organización, se ha de obrar con la máxima autonomía posible, sin la imposición de unos sobre los demás, porque será fácil comprender que, por ejemplo, si un delegado representante de una organización o de un Gobierno, en los momentos que vivimos, que las razones, las fuerzas y las armas están algo repartidas, quisiera imponer por la fuerza de que dispone a otro delegado u organización, los acuerdos o caprichos que emanasen de su seno, sería meter los pies en el barro y empezar el camino de la discordia. Y por último, exponemos el concepto que del razonamiento tenía Emerson, lo que es conveniente tengamos todos presente:

« Si me pongo yo en el lugar de mi niño, y los dos razonamos acerca de un acto común, no hallaremos obstáculo para realizarlo. Pero si yo razono solo e impongo a mi niño lo que debe de hacer, nunca me obedecerá ».

J. C. B.

En conmemoración del movimiento de Asturias

Hace próximamente dos años asistió la España convulsa y estremecida de nuestros días, a uno de los movimientos más nobles, sangrientos y cordialmente revolucionarios que haya agitado las entrañas de una nación.

Chocaron en aquella revuelta que dejó honda huella en la vida nacional de una parte, el fanatismo, la intransigencia, el señoritismo y la holgazanería y de otra el pueblo rudimentariamente ilustrado por su desgracia, pero por fortuna trabajador, con sus ansias eternas de renovación y perfeccionamiento.

De este choque formidable, ahogado en sangre por las fuerzas mercenarias de la reacción, surgió en España la nueva conciencia que hacia tiempo se estaba incubando, la cual tomando alientos y acumulando fuerzas durante el tristemente célebre bienio de Lerroux y Gil Robles, ha dado lugar a la verdadera Revolución Española, provocada en parte por el militarismo fascista, pero que de todas maneras tenía que producirse, porque la conciencia de los pueblos puede domeñarse por un tiempo más o menos largo, pero nunca podrá ahogarse, so pena de dar al traste con toda su vitalidad y pujanza.

Los héroes caídos en la memorable gesta, inocentes unos, culpables otros de violencias más o menos duras, quedaron redimidos todos por el Ideal magnífico que les animaba, Ideal que ha de ser como un Faro luminoso que guíe rectamente al noble pueblo español. Asturias la noble, la mártir, la que supo iniciar el movimiento de la reconquista contra los moros venidos de las regiones

ardientes del Africa, demostró que no estaba dormida, demostró que deseaba reivindicarse de pasados errores, poniendo un nuevo jalón en la marcha ascendente que sigue el proletariado mundial para su regeneración.

Todas las víctimas caídas, toda la sangre derramada no ha sido vana, no ha sido estéril: ella florece y fructifica en las entrañas de la tierra española y dará alientos a todos los buenos ciudadanos para ahogar esta guerra civil, que de prolongarse sería la ruina de la noble nación española, que necesita urgentemente de paz, de producción material y moral para su mejoramiento y para formar hombres nuevos, indispensables si se quieren crear obras distintas y más perfectas de las que se han realizado hasta ahora. Obras necesarias para formar una nación que sea el modelo en que pueda mirarse la Vieja Europa, que, corrompida y engañada, arrastra un pesado fardo que la lleva a la degeneración.

España ha de ser este modelo y si lo consigue, para lo cual trabajará todo el proletariado español que sea verdaderamente digno, lo deberá en parte a la noble y heroica gesta de Galán y García Hernández y en otra parte muy importante a la gallarda actitud asturiana del 6 de Octubre de 1934.

¡Mártires y valientes caídos en la lucha, descansad en paz! ¡La España noble y buena, se enorgullece de vuestra gallardía y altivez! Y los hombres conscientes dan las gracias a esta región generosa que supo abrir nuevos horizontes de redención y perfeccionamientos sociales.